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利福國際業績撮要
項目

股東應佔溢利
每股盈利
末期息
銷售所得總額
營業額

製表：莊程敏

2018年

16.9億
1.08元
37仙

117.1億
43.6億

按年變化

-48.8%
-47.6%
+7.9%
+13.5%
+16.1%

中國鐵塔2018年業績撮要
項目

營業收入

來自塔類業務營業收入

來自室分業務營業收入

來自跨行業業務營業收入

營業利潤

EBITDA

淨利潤

資本開支

經營活動現金流量淨額

每股盈利

製表：記者 馬翠媚

2018年營業收入

(億元人民幣)

718.19

685.97

18.19

12.22

90.81

417.73

26.5

264.66

455.4

0.0179元

按年變化

+4.6%

+2.3%

+41.7%

+623.1%

+17.7%

+3.5%

+36.4%

-39.6%

+30.4%

+19.3%

香港文匯報訊 (記者莊程敏) 利福
國際(1212)昨公佈截至去年底止全年業
績，股東應佔溢利錄得16.9億元，按
年跌48.8%；每股盈利1.08元，派末
期息37仙，較去年同期增加7.9%，連
同中期股息每股29.5仙，全年每股共
派66.5仙。主席劉鑾鴻於業績會上表
示，盈利倒退主要受到投資組合及地
皮估值等因素影響，撇除這些一次性
因素，百貨業務經營溢利增長達
25%。他對今年市道預測傾向保守，
料上半年同店銷售有單位數增長。

去年核心業務多賺30%
據公告披露，股東應佔溢利減少主要是
由於因金融市場波動令集團的金融投資產
生公平值虧損，導致錄得負投資收入2.71
億港元，而去年則錄得7.35億港元正收
入；及因去年出售集團於一間附屬公司的
59.56%權益所得的4.21億港元一次性收
益，溢利被推高；集團投資物業（啟德地

皮）錄得的重估收益2.51億港元較去年約
8.23億港元為低。集團核心業務應佔溢利
淨額為17.1億港元，較2017年的13.2億
港元上升29.8%，歸因於銷售增長所帶來
營運槓桿效益所致。
期內，集團總銷售所得款項總額增加
13.5%至約117.1億元。銅鑼灣崇光百貨年
度銷售收入錄得10.5%增長，而尖沙咀崇
光在化妝品及護膚品強勁銷售帶動下，年
度銷售收入錄得30.3%。劉鑾鴻表示，銅
鑼灣崇光百貨過去生意已增長不少，但由
於銷售面積接近飽和，該店有單位增長已
算不錯，反而尖沙咀崇光則有較大增長空
間。

下半年生意料有改善
他補充，今年首2個月生意與去年持

平，預計3月份生意亦與去年相若，但預
期下半年在低基數效應及中美貿易戰有望
明朗化的情況下，銷量或會有增長。
劉鑾鴻續指，啟德SOGO項目料

會在2020年完成，港鐵沙中線有望
在2022年前通車，屆時將有助提升
東九龍區的寫字樓租用及住宅入住
率，該區客流亦會上升，故對項目有
信心。
另外，他亦有意於大灣區開設分店，相

信大灣區與香港整合對企業有很大發展空
間，有關詳情待落實後再公佈。
集團去年與發展商合組財團競投大

埔住宅地皮，劉鑾鴻指，入標是因為
看到地皮有潛力，能為股東帶來收
益，未來仍會積極考慮具潛力的地
皮，至於以獨資或合作形式進行，則
要視乎地皮性質及當時情況，不會放
棄任何合適的投資機會。
集團去年動用了15億元資金作回

購，當被問到今年會否再回購，劉鑾
鴻回應指，雖然目前集團股價未能反
映潛在價值，但今年已沒有太多空間
再進行回購，亦要維持一定的現金
流。

利福有意大灣區開SOGO

中國鐵塔去年全年營業收入按年升4.6%
至718.19億元，當中來自塔類業務收

入按年升2.3%至685.97億元，來自室分業
務收入按年升41.7%至18.19億元，來自跨
行業業務收入按年升623.1%至12.22億元。
而截至去年底，公司總站址數194.8萬個，
按年升4%，總租戶數逾300萬個，按年升
12%，站均租戶數由前年的1.44提升至去年
的1.55，整體共享率水平持續提升。
中國鐵塔總會計師高春雷昨表示，公司今
年資本開支初步預算約300億元，並主要投
資於三大電訊商的網絡建設需求，包括深化
4G網絡覆蓋、5G試驗及加大室分系統的投
入。問到公司去年資本開支按年跌近40%至
264億元，同時低於去年上市時招股書所列
340億元的資本開支上限，他指資本開支下
跌，主因通信營運商建設需求下降，加上公
司推動建設模式轉型，並提高資源共享水
平，以低成本滿足客戶需求。

增5G設施取決營運商計劃
對於內地加快展開5G商用測試，佟吉祿

表示公司未來增加多少5G設施，主要取決
於3大營運商的計劃，而營運商對於5G的
實驗非常積極，未來公司會與營運商保持密
切溝通，但他預期5G所需的設施數量一定
會多於現時4G所需。對於傳主要股東中國
聯通（0762）和中國電信（0728）可能合
併，他回應指目前沒收到有關消息。

推股票激勵計劃吸人才
問到有關公司財務狀況，高春雷表示對公
司債務槓桿水平有信心，又指目前未有計劃
回內地A股上市。中國鐵塔昨亦公佈限制性
股票激勵計劃，佟吉祿指有關計劃旨在吸納
人才，然而由於目前並無股票庫存，故只能
從二級市場進行回購，最終仍要待監管機構
和股東審批才能落實。

瑞銀：維持「中性」評級
中國鐵塔昨公佈業績後，券商分析反應不
一。其中瑞信指中國鐵塔去年純利勝預期，
雖然主要塔類業務收入稍遜預期，不過跨行
業業務及室分業務收入增長令人驚喜，維持
「跑贏大市」評級。瑞銀則認為，中國鐵塔
業績令人失望，每股派息亦低於市場預期，
故維持「中性」評級。中國鐵塔昨午後放榜
升轉跌，收報1.85元，跌2.12%。

鐵塔：5G所需設施超過4G
內地加快商用測試 提高資源共享降資本開支

香港文匯報訊（記者 馬翠

媚）中國鐵塔（0788）昨公

佈全年業績，去年全年錄得股

東應佔溢利26.5億元（人民

幣 ， 下 同 ） ， 按 年 升

36.39%，符合市場預期，期

內除息稅折舊及攤銷前盈利

（EBITDA）按年升 3.5%至

417.73億元，每股盈利按年升

19.3%至 0.0179 元，每百股

派末期息0.225元。中國鐵塔

董事長佟吉祿昨表示，去年全

年 可 分 配 利 潤 派 息 率 為

55%，日後派息比率則視乎業

績及現金流而定。

香港文匯報訊（記者 蔡競文）第十三
屆全國人大第二次會議今日開幕。全國
人大代表、小米（1810）主席雷軍昨日
提交議案，指5G是各國未來一段時間主
要信息基礎設施和技術競爭關鍵領域，
對社會經濟發展具有較強的拉動作用，
建議提前佈局5G產業應用，推動5G與
物聯網的創新融合發展。

加速工業物聯網智慧農業轉型
具體而言，雷軍就5G發展提出三項建

議，第一是加速工業物聯網應用，助力
工廠智能化轉型。他建議國家加大對高
端裝備、智能製造、工業物聯網等重點
領域的財稅金融支持力度，引導中央、
地方產業投資基金和社會資本，圍繞大
型製造企業上下游進行垂直改造，加強
自動化產線、無人工廠等重大技術研發

和成果轉化，打造虛擬的產業閉環，提
高產業的生產效率和整體國際競爭力。
第二是發展智慧農業，助推「鄉村振

興」戰略實施。他建議國家有關部門制
定出台5G農業應用補貼和優惠政策，並
鼓勵社會資本、運營商、互聯網企業等
共同參與，因地制宜規劃打造智慧農業
示範區、試驗區，並在經驗成熟後於內
地全面推廣，全面提升農業領域的高新
科技應用程度。
第三是發展無人駕駛與車聯網，提高

交通智能化程度。雷軍認為，在5G眾多
的應用場景中，無人駕駛和車聯網被認
為是最有可能出現的引爆點。一方面無
人駕駛具有巨大的節能潛力，在減少交
通事故、改善擁堵、提高道路及車輛利
用率等方面意義深遠，並可直接帶動智
能汽車後市場等產業的快速發展。另一

方面全球車聯網產業進入快速發展階
段，信息化、智能化引領，全球車聯網
服務需求逐漸加大。基於5G技術的應
用，智能交通領域將快速進入發展上行
區間。

制定智能交通中長期目標
他建議國家研究、制定和出台關於智

能交通的中長期發展目標，制定相應的
法律法規和行業標準支持產業發展。尤
其針對無人駕駛汽車的安全責任問題、
技術試驗問題、車聯網的國家標準規
範、智能芯片應用等產業發展關鍵點進
行前置研判，通過鼓勵性政策支持交通
運輸領域智能、安全、可控發展。

丁磊料5G只是加快網速
不過，也有兩會代表對5G的應用前景

持謹慎看法。全國政協委員、網易公司
董事兼首席執行官丁磊表示，未來5G並
不會為我們的生活帶來太大的改變，只
是增加了網絡速度。
雷軍還對國家的航天事業獻計獻策，

呼籲加快推動航天立法，確保民營企業
長期穩定、合理有效利用空間資源的權
利。

雷軍3建議佈局5G產業應用

■雷軍提交議案建議提前佈局雷軍提交議案建議提前佈局55GG產業應產業應
用用。。 資料圖片資料圖片

◀佟吉祿（中）表示，公司未來增加多少5G設施，主要取決於3大營運商
的計劃。 香港文匯報記者莫雪芝攝

■劉鑾鴻（左三）稱對啟德SOGO項目有信心。
彭子文攝
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